

María Luisa del Barrio Vega  
Universit  Complutense de Madrid

Legado cultural y contacto lingüístico: algunos menónimos del griego antiguo

La distribución dialectal de la preposición  $\pi\epsilon\delta\acute{\alpha}$  sigue siendo una cuestión abierta en la dialectología griega. En efecto, mientras que en algunos dialectos, como el lesbio, el beocio o el argólico,  $\pi\epsilon\delta\acute{\alpha}$  está claramente atestiguada, en otros su presencia se limita a ejemplos esporádicos, por lo general términos compuestos, en los que  $\pi\epsilon\delta\acute{\alpha}$  parece pervivir como un resto de una situación anterior.

Es el caso de algunas islas dorias del Dodecaneso (Rodas, Cos y Calimna), así como de algunas colonias megarenses del Mar Negro (Calcedón, Bizancio y Cálatis), donde  $\pi\epsilon\delta\acute{\alpha}$  aparece únicamente en el nombre del mes  $\Pi\epsilon\delta\alpha\gamma\epsilon\acute{\iota}\tau\nu\iota\omicron\varsigma$ , correspondiente al mes ático  $\text{Μεταγειρνίων}$ , con diversas variantes ( $\Pi\epsilon\delta\alpha\gamma\epsilon\acute{\iota}\tau\nu\omicron\varsigma$ ,  $\text{Πεταγείτνυος}$ ,  $\text{Πεταγείτνιος}$ ). En este trabajo se analizarán las diferentes formas con las que este menónimo está atestiguado y las causas de su presencia en las regiones mencionadas. Asimismo se estudiarán algunas variantes dialectales que presenta el mes Boedromion, algunas de las cuales presentan rasgos ajenos al dialecto de la región en cuestión.

